

PEMANFAATAN KOLEKSIPERPUSTAKAAN SMPK 1 HARAPAN DENPASAR

Ni Luh Nyoman Ayu Abdiningsih¹, Richard Togaranta Ginting², Drs. Made Kastawa³
Falkutas Ilmu Sosial Dan Ilmu Politik Universitas Udayana

Email : komangabdi02@gmail.com¹, richardtogaranta@yahoo.com²,
made.kastawa@gmail.com³

ABSTRACT

Library SMPK 1 Harapan Denpasar is located at Jalan Sesetan no. 62 Denpasar. Population in this research all library member of SMPK 1 Harapan Denpasar Library is about 1,679 student as library. In the sampling calculation using the Slovin formula, abstain 324 student samples with a total error of 5%. This research uses questionnaire, observation, and literature study. Daily visitor data is 100 to 150 students, all respondents have visited the library more than 3 times a week for reasons of visiting the library looking for materials to complete the task given by the teacher.

Keywords: *library collection, collection usage, school librar*

1 PENDAHULUAN

Berdasarkan observasi yang telah dilakukan jumlah statistik pengunjung atau pengguna di Perpustakaan SMPK 1 Harapan Denpasar cukup tinggi, data setiap hari pengunjung tercatat 100-150 siswa. Berdasarkan observasi sementara penulis ditemukan bahwa, pengunjung kebingungan dan membutuhkan waktu yang lama untuk bisa memanfaatkan koleksi yang ada. Judul penelitian ini "Pemanfaatan Koleksi Perpustakaan SMPK 1 Harapan Denpasar".

Manfaat yang diharapkan dari penelitian ini yaitu:

1. Di harapkan kepada perpustakaan dalam mengembangkan koleksi untuk kemajuan SMPK 1 Harapan Denpasar

2. Di harapkan bermanfaat bagi peningkatan kualitas SMPK 1 Harapan Denpasar,

2 KAJIAN PUSTAKA

Lasa Hs. (2005)mengemukakan bahwa "perpustakaan merupakan unit kerja dari suatu badan atau lembaga tertentu yang mengelola bahan-bahan pustakabelajar-mengajar".

"Memanfaatkan Perpustakaan Sekolah". Menurut Poerwadarminto (2002 : 125) yaitu suatu kegiatan, proses, cara atau perbuatan menjadikan suatu yang ada menjadi bermanfaat untuk kepentingan proses belajar mengajar.

Jenis-jenis koleksi perpustakaan sekolah sangat beragam dan bervariasi. Jenis koleksi bahan pustaka tergantung

kepada beberapa hal, salah satunya tergantung kepada usia sekolah dan dana

3 METODE PENELITIAN

Penulis menggunakan metode kuantitatif yang ada di perpustakaan. Waktu dan tempat penelitian yaitu 5 (lima) bulan terhitung Pebruari-Juni 2017. Tempat penelitian adalah SMPK 1 Harapan Denpasar, Jln. Raya Sesetan No 62 Denpasar Selatan Bali. Penelitian ini adalah Siswa SMPK 1 Harapan Denpasar. Sedangkan Objek penelitian ini adalah Pemanfaatan Koleksi Perpustakaan SMPK 1 Harapan Denpasar.

“Populasi adalah wilayah generalisasi yang terdiri atas: objek/ subjek yang mempunyai kualitas dan karakteristik tertentu yang ditetapkan oleh peneliti untuk dipelajari dan kemudian ditarik kesimpulannya”.

Sampel dari penelitian ini 1679 adalah menggunakan rumus slovin dan peneliti menemukan jumlah sampelnya

4. HASIL DAN PEMBAHASAN

Sejarah Berdirinya SMPK 1 Harapan Denpasar

Perpustakaan SMPK 1 Harapan Denpasar dengan luas 15 x 7 meter yang dibangun di atas luas tanah sekolahan yang seluruhnya mencapai kurang lebih 10.000 meter persegi dan berlokasi di Jalan Raya Sesetan No 62 Denpasar, Bali.

khusus perpustakaan yang tersedia.

adalah 324 sampel. Teknik analisis atau pengumpulan data sangat diperlukan suatu penelitian ilmiah.

Penyajian data adalah suatu narasi mengenai berbagai hal yang terjadi atau didapatkan di lapangan menggunakan rumus Slovin (Bambang Prasetyo, 2006:136) yaitu sebagai berikut :

$$n = \frac{N}{1 + (N \cdot e^2)}$$

Keterangan :

N = Populasi

n = Sampel

e = Batas toleransi kesalahan (*error tolerance*)

N = 169

e = 5% = 0,05

Jadi sampel yang digunakan adalah 324 orang

Visi dan Misi SMPK 1 Harapan Denpasar

Adapun visi dan misi dari perpustakaan SMPK 1 Harapan Denpasar, yaitu: “Untuk meningkatkan ketaqwaan terhadap Tuhan Yang Maha Esa, kecerdasan dan keterampilan, mempertinggi budi pekerti dan mempertebal semangat kebangsaan dan cinta tanah air sehingga dapat menumbuhkan manusia – manusia pembangun yang dapat membangun dirinya sendiri, serta bersama –

sama bertanggung jawab atas pembangunan bangsa berdasarkan sistem pendidikan nasional yang berdasarkan Pancasila dan UUD 1945”.

Koleksi SMPK 1 Harapan Denpasar

Koleksi yang dimiliki perpustakaan SMPK 1 Harapan Denpasar 5.237 eksemplar dari 3.269 buah judul. Jenis CD yang ada diperpustakaan yaitu CD pendidikan seperti Matematika, IPA dan IPS.

5 KESIMPULAN

Evaluasi pemanfaatan koleksi Perpustakaan SMPK 1 Harapan Denpasar, responden yang berkunjung ke perpustakaan SMPK 1 Harapan Denpasar cukup tinggi lebih dari 3

kali dalam seminggu, seluruh responden pernah berkunjung ke perpustakaan (100%), hampir setengah dari responden (45%) berkunjung ke perpustakaan lebih dari 3 kali dalam seminggu. Alasan siswa berkunjung ke perpustakaan, 182 responden dengan persentase 56 % menyatakan setuju untuk menyelesaikan tugas yang diberikan oleh gurunya, . Responden menyadari bahwa koleksi yang terdapat pada perpustakaan berperan penting dalam menunjang proses belajar. Koleksi perpustakaan SMPK 1 Harapan Denpasar rupanya dianggap memiliki banyak manfaat oleh responden responden (61%) menyatakan setuju bahwa koleksi Perpustakaan SMPK 1 Harapan Denpasar sangat bermanfaat dalam membantu kegiatan belajar dan guru menyarankan kepada siswa untuk .

6. DAFTAR PUSTAKA

Buku

Aenudin, Nur”*Peran dan Fungsi Perpustakaan Sekolah*”, Media Pustaka, Vol.2, No.4, 2003

Arikunto (2008:116) “ *Penentuan pengambilan Sampel.*

Darmono. (2001) *Manajemen dan Tata Kerja Perpustakaan Sekolah.* Jakarta : Gramedia

Persepsi Guru dan Siswa terhadap perpustakaan di SMA. Diakses tanggal 23 Maret 2016 (https://www.Persepsi_Guru_dan_Siswa_terh_da_Perpustakaan_di_SMA.html)

(2007) *Perpustakaan Sekolah.* Jakarta: Grasindo Endang Ernawati(2008:8), *keterpakaian koleksi*

Situs Web

Pemanfaatan koleksi perpustakaan sekolah. Diakses (https://www.Pemanfaatan_Koleksi_Perpustakaan_Sekolah_di_SMPK_2Bantul.html)

